

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
DE CULTURA POPULAR
PRECIOS. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 25 id. — Anuncios y comunicaciones a precios especiales.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapl. 5 (antico Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde se le piden correos al 79 céntimos el mes. ALICANTE Mié. cotes 20 de Mayo de 1914.

Las aguas de Sax

En la última sesión celebrada por la Corporación Municipal, el celoso concejal de la minoría republicana señor Ors Pérez, pidió se le facilitase una copia del contrato de abastecimiento de aguas, y que se le dijese oficialmente en virtud de qué requisitos legales se devolvió al anterior concesionario la fianza de 100,000 pesetas, y en qué fecha y en qué condiciones se hizo cargo del contrato la actual sociedad abastecedora.

Ya era hora de que en el Ayuntamiento hubiese alguien que se ocupase de este asunto que tanta importancia reviste para la vida de Alicante, y que tanto da que habla por los abusos e intemperancias de la Empresa explotadora, que fidejamente en la poderosa influencia que disfruta, hace cosmedido abuso de sus derechos sin cumplir casi ninguna de sus obligaciones, á ciencia y paciencia de quienes no debían tolerar tal estado de cosas.

Confiamos mucho en las condiciones de rectitud e inteligencia del referido concejal y tenemos gran confianza en su energía y tenacidad cuando de defender los intereses del pueblo se trata: así pues, esperamos confiados en su gestión fiscalizadora y no dudamos un momento de que será en el Ayuntamiento el porta estandarte de los derechos del pueblo.

Ha llegado el momento de saber muchas cosas, y de saber además si los pobres vecinos que piden la instalación de fuentes tienen derecho á ello ó no lo tienen: ha llegado el instante de que la Empresa abastecedora cese en sus abusos y de que recobre su imperio el derecho.

Por nuestra parte y siguiendo la campaña emprendida, ayudaremos en la medida de nuestras escasas fuerzas al señor Ors Pérez, y al efecto en números sucesivos iremos, detallando todos los abusos que se han venido cometiendo, y señalando todas aquellas transgresiones del contrato realizadas por la Sociedad de Aguas, que son de nuestros dominio.

No empezamos hoy nuestra tarea por no permitirle el poco espacio de que podemos disponer, pero prometemos hacerlo muy en breve y sin interrupciones, puesto que á ello venimos obligados ante nuestros lectores y el público en general.

La fiesta de las cigarreras

Hoy como todos los años se ha celebrado con gran entusiasmo la fiesta que desde tiempo inmemorial dedican las cigarreras á la Santa Faz.

Las laboriosas operarias de la fábrica de tabacos han adornado primorosa-

mente con flores los altares de sus salas que semejan hermosísimos vergeles.

Las cigarreras, que entre ellas mismas formaron un orfeón, han pasado un día felicísimo.

El vicario de la Misericordia y los Jefes de la Fáb. las, han recorrido el establecimiento, quedando satisfechísimos de la fiesta y el giando los adornados altares y la unión y compañerismo de las operarias.

Reciben estas nuestras felicitación por el éxito de su fiesta.

Las subsistencias

PRECIOS EN EL PRADO

Los precios de hoy, han sido los siguientes:

Patatas de	15 á 17	céntimos kilo
Patatas J. Jones	23	id. id.
Albaricoques	16 á 24	id. id.
Lechugas de	10 á 14	id. id.
B. jocos de	40 á 44	id. id.
Tomates de	32 á 64	id. id.
Alcachofas á	17	id. id.
Cerez s á	18	id. id.
Porritas de	38 á 40	id. id.
Cebollas de	14 á 15	id. id.

Salón Moderno

Mañana jueves, con motivo de ser día festivo, se proyectará en este Salón de espectáculos la grandiosa película dramática nominada «La catástrofe vengadora».

Trátase de un drama sensacional, en el que aparecen escenas de amor, de celos y lo espantosa catástrofe de las más emocionantes presentadas hasta hoy en el cinematógrafo.

Todos tienen tanta vida y tanta verdad, que es imposible superarlos.

La realidad supera á cuanto pueda imaginarse.

La cinta merece ser vista por todos los buenos aficionados y seguramente mañana lo será por el público que de ordinario favorece este Salón.

Una queja

Al Sr. Lafarga

Hemos oído lamentarse á propios y extraños, del insoportable hedor que despiden los cloacas que desembocan en el muelle de Levante, junto á la escalera de embarque.

Verdaderamente, aquello es un foco de infección y debiera hacerse desaparecer por constituir un continuo peligro para la salud pública, á más de que es lamentable que en el mejor paseo de Alicante se aspiren perfumes de tal categoría que no pueden por menos de ahuyentar á los paseantes.

Creemos que la denuncia es digna de tenerse en cuenta.

Teatro Principal

Como en días de grandes solemnidades estaba anoche el decano de nuestros coliseos, con motivo del debut de la compañía de Opera cómica que dirije el Sr. G. namillo Caramba.

El estreno de La Bella Risette, de Leo Fall, constituyó un triunfo para los artistas que en dicha obra tomaron parte, distinguiéndose preferentemente las típias Sr. Sil eg y talina, los señores Pasquini, Valle, Troves y Rebecca.

En conjunto la interpretación fué admirable y el público quedó satisfechísimo, como asimismo de la presentación escénica.

La opereta es del género bufo y su música ha acreditado una vez más la justa fama de que goza su autor Leo Fall.

Tiene motivos bellísimos.

Esta noche, segunda y última de abono, se pondrá en escena «Eva», de Franz Lehár.

La orquesta, muy nutrida y bajo la dirección del maestro Mogaveo, estuvo anoche admirable.

BAMBA-LINA

Convocatorias

Compañeros: La Sociedad de Fabricas y Almacenes «La Defensa» pone en conocimiento á todos los compañeros que se hallen fuera de Regimiento, las formas del pago; todo individuo que pague dos cuotas trabajando dos días á la semana, excepto los compañeros que estan en Almacenes fijos; que su pago será en otras condiciones; quedando al plazo hasta último del mes de Agosto.

Alicante 18 Mayo 1914. La Directiva.

Juventud Socialista

Se convoca á todos los afiliados á esta entidad, á junta General ordinaria para el próximo domingo día 24 á las seis en punto de la tarde en su domicilio social Casa del Pueblo.

Como se tienen que tratar asuntos de interés para la buena marcha de esta Juventud, se encarece la puntual asistencia de los compañeros.

Alicante 20 Mayo 1914. El Secretario. —Castello.

Templaito

Hemos tenido e gusto de saludar á este valiente diestro alicantino, que se encuentra notablemente mejorado de la enfermedad que sufre hace ya algun tiempo.

Según manifestaciones del facultativo que le asiste, Julio Mar-

ñez (Templaito) se repondrá por completo prontamente y podrá dedicarse de nuevo al torero en Agosto próximo.

Cebraremos el fiatio que las noticias se confirman pudieran aplaudir á Templaito dentro de plazo breve en el ejercicio de su arriegada profesión.

La novillada

del domingo

El próximo domingo día 24, se celebrará en nuestro circo taurino una novillada, cuyo sólo anuncio ha despertado gran entusiasmo.

Los valientes diestros «Confiterito y Levantino»; se las entenderán con cuatro hermosos bichos de acreditada ganadería andaluza.

Como ambos diestros paisanos gozan de simpatía en Alicante, no dudamos de que la plaza se llenará el domingo, y con mayor motivo dado los precios del espectáculo, que serán 70 cts. entrada general y 45 cts. media entrada.

Novedad en Alicante

“RADIUM,” Castaños, 20
Fotografía con luz artificial, instalada EN PLANTA BAJA

Se retrata de 9 á 1 y de 3 á 8.
Precios á la vista.

Clínica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergasta, de Madrid y Pariza, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todas las días.
San Fernando, 34, pral. archa. Alicante

Todo el mundo

debía comprarlo á Damián Tudela, Méndez Núñez 11, que con el solo fin de acreditar su nuevo establecimiento vende los artículos

á cualquier precio Pañería, Sastres y Sastres, 20.000 gorrás en existencia.

La Voz Primitiva

“BIOSCA”

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas cosas.

En Alicante:
Zaragoza, 5.

En Madrid:
Puerta Atocha, 5.

Entre fáciles

Los guardias del Cuerpo de Seguridad números 45 y 49, han presentado en la Inspección de Vigilancia á las fáciles de la calle de Alvarez, Carmen Fernández Montoya y Carmen Hernández Garcia, las que promovieron un monumental escándalo en la vía pública.

Ingresaron en la Cárcel, donde pasarán deliciosamente quince días.

Un desobediente

Pascual Hernández Ortiz, desobedeció al vigilante nocturno de la calle Liorna y promovió un mayúsculo escándalo en la referida calle.

Por todo lo cual fué presentado en la Inspección.

Cine-Sport

Esta noche debutará en este Salón la compañía Cómico Dramática que dirige el notable actor Jaime Rivelles, tan querido del público alicantino.

Forman el elenco los siguientes artistas:

Actrices.—Carmen Compañy, Lola Compañy, Concha Díez, Elisa Garrigós. Primera actriz de caracter.—Juana Gil Andrés.

Primera actriz.—Carmen Jardán. Primera actriz.—Vicenta Pastor.

Primera actriz.—Consuelo Pascual. Actores.—Miguel Benloch (primer actor cómico) Vicente Grancha, José Llorca, y Enrique Llorens.

Primer actor y galán joven.—Rafael Ramírez y Jaime Rivelles.

Director.—Carlos Victoria, Pascual Villar y José Villarrubia.

Apuntadores.—Francisco Serrano y José Grajales.

Sastreía.—Francisco Candial. Maquinista.—José Barcia.

Pequero.—Manuel Pastor. Guardarropa.—Pablo Portes.

Representante artístico.—José L'orca. Gerente.—Vicente García.

Obras nuevas

Lluvia de hijos, Trampa y cartón, Las cosas de la vida, El modelo de virtudes, Las victimas, La flor de los Paros, El nido de la Paloma, La mujer del héroe, Primavera en otoño, Los chicos de la calle, La consulesa, Fortunato Las caca-tuas, El viejo solar, Como se ama, Nuestro enemigo, El lobo, El poder de la mentira, La usurpadora, La ciega martir, Romeo y Julieta, Jimmy Samson, La sombra, El crimen de la calle Leganitos, En familia, La hija de mi papá, La máscara, Sabotaje, Pasa la ronda, En la mis-ma moneda, La desdenosa, El terrorista, La oroneta de plata, Trosos y mosos, Un ratet en el chusgat, El patí de cañarets, Un Belmonte de sotana, El orgullo de Albacete, La malquerida, y otras.

PRECIOS POR SECCIONES

Sencillo

Preferencia, 0'30 cénts.

General, 0'15 id.

Doble

Preferencia, 0'50 cénts.

General, 0'20 id.

Especial

Preferencia, 0'70 cénts.

General, 0'25 id.

Tenemos las mejores referencias de buen conjunto que ofrece la compañía,

por lo que se espera que realice una larga y brillante campaña en el favorecido teatro Cine Sport.

NOTICIAS

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad, nuestro querido amigo don Francisco Suárez, oficial retirado de infantería.

De todas veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

Mañana jueves, á las seis de la tarde, la Banda Municipal dará un concierto en la Explanada de España, ejecutando el siguiente programa:

1.º «Fig» Pasodoble de G. Barra-china.

2.º «La Revoltosa» Fantasía, de Ra-fael Chapi.

3.º «Los Maestros Cantores» Prelu-dio, de R. Wagner.

4.º «1.812» Gran Overtura, de Tchaikow-ky.

5.º «Goya» Pasodoble, de G. Barra-china.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: Don Francisco Benitz y D. Rafael Ramos.

Paciente: Don Deogracia Ceva.

Se ofrece ama de cria con leche fresca de 15 días, 25 años de edad.

Razón calle Lepanto núm. 7, 1.º

Comida Económica

Comida para mañana día 21.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Las alumnas del Magisterio que de-seen aprobar la asignatura de Prácticas de Enseñanza, tendrán que asistir á la Escuela Graduada aneja á esta Normal durante tres días, siendo éstos el 25, 26 y 27 para los cursos elementales y 28, 29 y 30 para los superiores.

Los exámenes de ingreso tendrán lugar el día 1.º de Junio próximo á las ocho y media de la mañana y á continuación serán los de asignaturas y revá-lida.

La Compañía de los ferrocarriles An-daluces ha dispuesto un servicio excep-cional de viajeros, con billetes de ida y vuelta á precios reducidos para la mag-nífica novillada que ha de celebrarse el jueves próximo, día 21 de Mayo y en la que los diestros «Alcalareño», Navarro y «Gavira», se las entenderán con seis buenos mozos de la viuda de Soler.

El tren especial saldrá de Alicante á las 11'10 mañana, regresando á las 10'40 de la noche.

Los precios y condiciones son los mismos que rigieron en la corrida del mes anterior.

Ha quedado instalada en Madrid, en la calle de Cervantes 14, 3.º una Aca-de-mia de Policía, preparatoria para las próximas oposiciones de Agentes del Cuerpo de Vigilancia, bajo la dirección de distinguidos abogados y competentes funcionarios de dicho Cuerpo. Para informes, dirijanse á nombre de D. Alfredo Miralles.

El Juzgado de Orihuela incoa sumario por delito de defraudación en virtud de denuncia del Delegado de Hacienda.

Se halla enfermo aunque por fortuna

Leche condensada suiza



MARCA "OSO"

CON AZUCAR

SIN AZUCAR



Recomendada por eminencias médicas como la mejor para suplir la leche materna.

En muchos hospicios de Suiza como en Berna, Zurich, Ginebra, etc., etc., emplean para los niños la leche marca "OSO".

Garantizada, la más rica en nata, proviene de la mejor región Alpina de Suiza.

Las personas de fino paladar que saben apreciar la calidad de estos productos, exigen la marca "OSO".

Su mejor recomendación es el probarla después de conocer sus similares.

Elaborada por la Sociedad Alpes Berneses en Stalden (Suiza)

DE VENTA EN ULTRAMARINOS, DROGUERÍAS Y FARMACIAS.

DEPÓSITO: DROGUERÍA ALICANTINA DE SEÑORES TORMO HERMANOS.—PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2, ALICANTE.

no de cuidado, el Jefe del Cuerpo de Vigilancia D. Esteban del Valle.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo teniente del Cuerpo de Seguridad en esta provincia don Adolfo Alvarez Deza, que ha sido destinado al destacamento de Alcoy.

Acción popular

Consejos de amigo

Antes el peligro, unlos para hacer algo de más provecho.

No olvidéis que si las industrias peague as ofitecen grandes perspectivas, el sistema de coope-ración es la palanca del progr.: bien aplicada, con un buen punto de apoyo ha removido abastáculos estirnado como invencibles. Recordad si queréis la historia con-temporánea de otras poblaciones, y se os presentarán los ejemplos por docenas.

Tomad, de él lo bueno; tomad la cooperación como base de futuras operaciones, y habéis dado un gran paso por la senda del progreso.

Produid, pero produid bien favoreciendo la reproducción ó no la permitid al menos.

¡Mcho me se ofrece, al ver que habéis esponido al fia que se peralga: y no se me oculta el afán reflejado en vuestros espíritus de una radical reforma el estado de cosas que os ataña tan directamente á vuestros intereses y el de vuestros hijos.

(Se continuará)

Moltó y Varela (S. en C.)

MAYOR, 5.—ALICANTE

Gran centro en tejidos y novedades para señoras, caballeros y niños.

Sedoria, lanería, fantasías, géneros de punto, Gran surtido en driles para trajes de caballeros. Géneros blancos.

Dr. Candela Ardid

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LOS OJOS

Profesor de las Institutos Rubio y O'Férmico Nacional de Madrid.

Consulta: de 9 á 12, DOS pesetas.

Especial: de 2 á 4.—Lunes y Viernes de 4 á 5, GRATUITA.

Tratamiento especial de la GRANULACION

Bañón, 14 dup.º, al lado de la Posada de la Unión.

Doctor Más Magro

Miembro español único de FOL, HA-MAT, de BERLIN, laureado de varias Academias de Medicina del

INSTITUTO MÉDICO, VALENCIANO

ESPECIALISTA

en enfermedades del PÉCHO (corazón y pulmones) y de la SANGRE (anemias, clorosis, etc.)—Consulta de 9 á 12, DOS pesetas. ESPECIAL: de 2 á 4.

Martes y Sábados de 4 á 5 GRATUITA. Tratamiento especial de las ANEMIAS.

San Fernando, 57, 2.º—Alicante

Academia de

corte parisién

Ditigida por la profesora doña María López Antigua y acreditada Academia de doña Alfonsa Cuadrado. Esufianza completa en cortar, coser y confeccionar toda clase de rop. Precios sumamente económicos. Se venden maniqués, figurines y patronos á la medida.

Calle de Rambla, núm. 15 1.º.—ALICANTE.

Interesante

á las señoras

PETRA Y PAZ CARRIL

Modistas: sombrero y vestidos

MAYOR, 53, 2.º

Residentes de llegadas del extranjero á esta capital, hemos establecido nuestro Taller de Modas en la calle Mayor 53, 2.º, donde ofrecemos nuestra casa y cumplimentaremos cuantos encargos nos confían en estos ramos con Elegancia, Prontitud y Economía.

Neurastenia, Raquitismo, Debilidad, Desarrollo anormal de la niñez, Crianza, Decalimiento.

Glicerofosfato de Cal GRANULARO ESPINAR

Indispensable a las madres que crían a sus hijos, pues aumenta la riqueza nutritiva de la leche.

Exclusivos para la venta el por mayor en la provincia de Alicante don Remigio Romero y señores Piñol hermanos.

Venta farmacias y droguerías.

Participamos al público en general que en el establecimiento de tejidos LA ESTRELLA, plaza de Castelar, 3 y 5, de nuestro amigo Mora, se ha recibido un extenso surtido en géneros para la presente temporada, selectas colecciones de lanería, batistas y demás géneros para señoras; en pañería también hay ricas colecciones de lo último fabricado.

Se vende una acreditado establecimiento situado frente a la Estación de Murcia nú. 31. Merendero Diana.

Partos Josefa Grau Santacruz, profesora en partos. Academia preparatoria para cursar dicha carrera. —San Vicente 61, Alicante.

El Candado de Bronce Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Materia de Cocina, Antonio Iborra. —Méndez Núñez, 14, Alicante.

Doctor Navarrete Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de Consulta: De 11 a 1 y 3 a 5 San Fernando letra E. 1.º

Almorranas Su curación segura, tanto si son externas como internas ó sangrientas, con el infalible

Glicúrea Reus Precio del estuche con cánula, á pesetas 1.75. En las principales farmacias y droguerías. —Depositorio, Centro Farmacéutico, calle Ballón, nú. 14, Alicante, y Sociedad Anónima Manegat, en Alcoy, Doctor Mellor.

En San Vicente se vende ó se alquila una casa de campo con huerto y dos aljibes de agua y tierras plantadas de almendros, y también se cambiaría por una casa de Alicante. Para más informes en esta capital, calle de los Angeles, barbería «La Higiénica».

AVISO Francisco Martínez, participa á su numerosa clientela haber trasladado su establecimiento de sastrería situado antes en la calle de Percequia, nú. 61, 1.º a la calle de San Vicente nú. 62 bajo.

Blenorragia La blenorragia y toda clase de flujos uretrales y vaginales se curan rápidamente tomando las CAPSULAS DE GONOROSAN del Dr. Aguiló, muy superiores á otras similares. Pídanse en todas las Farmacias.

Vistas del alma

A Josefina Mendoza, gentil señorita, admirable mujer y amena escritora.

De un alma sólo, de un alma misma, pueden obtenerse infinitos paisajes,—psicológicos desde luego.— ¡Es muy bello ver desfilar las almas ante la áurea luz de nuestra fantasía!

En urbes populosas, en plazas concurridas, en salones aristocráticos, en paseos, en saraos... hay quien sólo se complace presenciando las figuras esbeltas o inarmónicas, airosas ó rídiculas, encantadoras o lamentables, de las heterogéneas gentes que pueblan la vida. En ver ellas al hombre arrogante, apuesto y decididor; en ver ellos a la mujer armoniosa, gentil y suave; fundan éstos y aquéllas sus principales recreos; sus más sabrosos entretenimientos, sus más variadas y sutiles impresiones.

Pero hay otros recreos, o entretenimientos o deleites, inmensamente más sutiles, más variados, más sabrosos y más íntimamente emocionantes: Contemplar las figuras humanas en sus líneas, en sus contornos, en sus movimientos, en sus gestos, en sus apariencias, en cuanto tienen de carnal o físico y aun de atractivo o erótico, es una acción simple y cotidiana, liviana y banal muchas veces, frívola casi siempre, que la ejecutamos más bien por instinto que por deliberación: es el mecanismo de la vida social. Pero contemplar a los seres humanos psicológica, moralmente; contemplarlos en su esencia, en su intimidad, en lo que tienen de secreto y misterioso, y peculiar, hasta profundizarles en el pensamiento y ahondarles en el corazón y transparentarles en la conciencia y examinarles en la sensibilidad, llegando así a descubrir la

idiosincrasia... ver en una palabra, ver desnudas las almas, ante nuestros ojos escudriñadores, verlas como son realmente, y al mismo tiempo compararlas con lo que aparentan ser... ver más aun: ver lo que ellas creen que son y conocer lo que son en realidad, entrando así en los portadores del ser humano, eso... viene a ser algo así como viajar por regiones inmateriales y admirar paisajes estupendos, de los que no están al alcance de los ojos corporales. Tomar vistas de las almas que encontramos al paso, es mucho más curioso y más entretenido y más emocionante y más bello y más útil también, que tomar vistas del paraje por donde viajamos.

Sin haber viajado nunca, se puede recorrer el mundo con facilidad: la tierra está llena de caminos y de guías; aun careciendo de práctica, se puede ir a todas partes sin temor de pérdida. Pero, sin conocer a fondo las almas, ¿quién podrá caminar seguro por la vida?

No es en las zarzas del bosque donde nos enredamos, ni en los guijarros del páramo donde nos herimos, ni en las arenas del desierto donde nos perdemos; las principales zarzas que enredan y espinas que hieren y arenales que entierran, están en nosotros mismos. El mundo difícil de vivir, no es el mundo salvaje; es el mundo civilizado. No es tan preciso conocer las selvas y los mares, los valles y las ciudades, como conocer los misterios de la humana conciencia, la luminosidad del pensamiento y la sensibilidad del corazón.

Silenciosa, suave, distraídamente; al paso, al azar y a todas horas, mi quimera y mi deleite, mi juego y mi recreo, consiste en ir tomando vistas de las almas que encuentro, pero cuando esas almas son de mujer, y me encantan... ¡todo el paisaje se hace luz!

El amor y la pasión vienen a ser como telescopios portentosos: aproximan tanto unas almas a otras, que no se pueden ver de tan cerca. El ser amado es un objeto que, por tenerlo pegado al corazón, lo tenemos pegado a las pupilas: no lo vemos, más bien que verlo, lo sentimos. Así también no nos sabemos ver nosotros a nosotros mismos.

Y sin embargo, la felicidad consiste precisamente en esto... ¡en esto de no verse! ¿Para qué, entonces, está quimera de tomar vistas de almas, si al alma que me ha de hacer feliz no la he de ver?

LUIS DE SOLÍS

Correo de la provincia Torremanzanas

En la casa de campo denominada del Pino, de este término municipal penetraron unos «cacos», llevándose todo cuanto encontraron á la mano.

Ignórase quienes pueden ser los autores.

El Juzgado entiende en el asunto.

Tiro Nacional Escuela Militar

Queda abierta en la secretaría de dicha Sociedad, de once a una todos días laborables, la matrícula para los reclutas redimidos del actual reemplazo, que deseen recibir la instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y Real Decreto de 27 de Septiembre 1912

Se hace presente á los señores que se inscriban, que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente los señores alumnos gozan de iguales beneficios. Alicante 15 de Mayo de 1914, El Secretario.—Francisco Medrano.

Compra y venta

de muebles usados.—Zaragoza, 2, bajo, Ramón Agudo.

60 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

afones tan dulces como las del sueño, es que la felicidad y la esperanza, ponen también los ojos brillantes y las mejillas de purpúreo tinte.

—¿Sois, pues, feliz?

—¡Oh, sí! desde que me habéis prometido que no abandonaríamos á Inglaterra.

—Pero si no efectuamos mi bella duquesa, tendéis que renunciar á este título, á los placeres de la corte de Francia, á la felicidad de oírse repetir, cien veces al día, que sois hermosa.

—Vos me lo diréis, vos.

—Pero os censuraré de él si pronunciar siempre por la misma boca.

—¡Oh! no.

—¡Ángel querido!

—Pero, dime: ¿por qué me has conducido al aposento más retirado de este castillo? Me parece que la perspectiva que se descubre desde aquel aposento, es más hermosa, y durante tus ausencias, porque me has dicho que te verías

CATALINA HOWARD 57

profanación: esas palabras, blasfemias para tentar el poder de Dios...

—Salí... ¡me es imposible; no puedo separarme de esta tumba...

—¡Condenación! ya despierta... —pensó Ethelwood; —después dijo en voz alta:

—¡Señor, señor! Dejemos dormir á los muertos en sus sudarios, no sea que se levanten ante nosotros, para maldecirnos, por osar turbar su último sueño. ¡Venid, venid!

Ethelwood, al decir estas palabras, procuraba empujar al monarca fuera del panteón.

Por fin pudo conseguirlo, aprovechando la impresión que en Enrique produjeron sus últimas palabras, y una vez fuera de allí, se apresuró á echar la llave á la puerta.

Cuando el rey salió del castillo, Ethelwood volvió precipitadamente al panteón. Catalina daba efecivamente marcadas señales de recobrar el conocimiento.

El noble lord la cogió en sus brazos y

El posadero de Peal

En la posada, en el viejo mesón, limpio y reluciente ahora, en el que se disimularon los agujeros con pagotes de yeso y los desollones con capas de cal, encerró su dicha la ideal pareja, como si por donosa ocurrencia de las buenas hadas, protectoras de todos los santos amores, se hubiese trocado, de la noche a la mañana, el tanbuco ruin de la alquería, en palacio de la ilusión, que extraños gnomos y trasgos de buena intención se encargasen de construir en el espacio de un sueño.

¿Por qué no en la relatividad de las esencias y de los colores? Ojos de amor y de juventud lo miraban todo, y si el campo se vistió de primavera, los rosales de sus más fragantes rosas y los convencinos de sus trajes de solemnidad, sobradamente razón había para que la vieja, destaralada casa, se rezumase de fantástica juventud y cargase sobre los labios de sus puertas y ventanillas el frasco del añil, y sobre las ajamonadas y maltrechas paredes el carro de los polvos de que se mostraba más que menesterosa.

En todo ello repararon los padres de los recién casados, y con buenas y viejos doblones, extraídos con dolor de arcones más rancios, en los que vivía el encanto de su pacotilla, hicieron el milagro, pues, en la realidad, sólo la paternidad en labores de hadas se entretiene, compartiendo su divina obra con las que la caridad de vez en vez practica.

Ello es, que, libres del ajetreo del mesón, porque paternales, amorosas manos se encargaron de librarles de la pesada carga en los primeros días del matrimonio, Marianica, gentil, la Marianica de los Pinares, conocida por hermosa y buena en toda la comarca, y Miguelillo el Posadero, arrogante mozo en el que tantos ojos femeninos se posaron con ilusión, devanaron las horas de su felicidad sin enterarse de que la madeja podía

recobarse, y si el ovillo con mayor facilidad se desenrolla, también lleva consigo mayores probabilidades de rodar lejos muy lejos, si un soplo de la fatalidad lo impulsa.

Y así fué, por desgracia, en el día no muy remoto en que tuvieron que velar por la hacienda, y sus esfuerzos se encaminaron al cuidado y mejoramiento del mesón, si muy acreditado por los años, no menos por el agrado y buena voluntad que a todos ofrecieran sus dueños ya que no por satisfacer por completo exigencias de modernos tiempos, que, en las grandes ciudades, quedan realizadas prestamente.

Al sabio consejo de los buelos siguieron los nuevos pesaderos por la misma senda. Ya un adelantaron más por cuanto Marianica la gentil todo le llenaba de la miel de su bondad y del cascabeleo de su risa; y la fama corrió tanto y tanto, y los caminantes, además, se prendaron de los buenos modales de la moza, que no hubo en diez leguas a la redonda posadada que ganase como la de Peal, ni alquería que tan aprisa se engrandeciese. Mala fortuna de la fortuna buena.

Marianica se hermosecaba cada vez más, si más era posible. Miguelillo no sabía ya dónde guardar su dicha, y las cañas que se ofrecieron a su matrimonio, en manos de la envidia, se trocaron en lanzas: La calumnia nació muy en voz baja, extendióse arrastras, y cuando risas era todo, la voz de un borracho iracible la vertió, con fracaso de tragedia, en los oídos a que no debió llegar nunca.

Rió espléndidamente Miguelillo. ¡Bah envidias y cobardía de la gente! ¿Quién lo sostuviera? ¿Quién lo probará? Y enseñando los puños formidables y adelantando el pecho, el fuerte acogió en sus brazos a Marianica, que lloraba, lloraba...

Roía la sospecha el alma del zagal, aunque mostrase su semblante más jovial que nunca. Seguía el agrado para todos, la extraordinaria bondad de Ma-

rianica, toda risas y amor tras de las lágrimas como lo fuera antes de ellas. Y lo que fué la dicha del posadero, se trocó en horrible daga que le aprisionaba la garganta, en espina que corazón adentro amenazaba inexorable su propia vida. Y venido tras larga lucha, estalló en la cólera:

—¿Para qué tanto agrado? ¿Para qué tanta risa?

Con servir bien; basta.

—Y a los pocos días:

—No hace falta hablar con nadie. Con decir buenos días ó buenas tardes y entorrecer de lo que quieren, se acabó la historia. Y obedecaréis, ó...

—Rechinaban los dientes y fulguraban los ojos en la amenaza. Y ahora si que lloró cuando la dulcedumbre del amado no fué á secar sus lágrimas con miel de consuelo.

III
¡Pobre Marianica la de los Pinares! Mucho corrió el ovillo de la dicha que con tanto amor devanaste.

Quizá ya más no vuelva.

Y se refugiaba en el llanto sin valor para protestar, que era tanto como ofendarse. ¡No y no! ¡Sólo eso faltaba! ¡Solo eso! ¡ra demasiado cobarde para afrontar el desamor, pero valerosa hasta la temeridad para rechazar la injuria.

—¡Su hermosura! ¿Para qué quería su hermosura, si sólo para el amor del marido la arheló? ¡La bondad! ¡Inútil bondad que nació en su alma para el cariño del esposo, que en vez de aceptarla con pléthora de júbilo, la rechazaba con celos! Y en su mente, su pobre mente descariada con locura de amor, nació la epopéya. ¿Por qué no? ¿No era su hermosura la culpable?

Y Marianica la gentil, apareció un día en su lecho no compartido, convertida en pobre trofeo, en pingajo miserable, añada con sarna en la cara y en el cuerpo, hinchados los ojos, desfigurada la nariz ca fuerza de horribles magullamientos. ¡Pobre Marianica de los Pinares!

El posadero de Peal no se avería con su dicha. ¿Qué fué todo sino la confesión de su delito, la desamparación nacida al ver los planes deshechos, las ilícitas ilusiones fracasadas? ¡Miserable Del posadero de Peal no se reía ni aún con lágrimas en los ojos ni aún con sangre en el pecho. ¡No faltaba más!

—¡Vete, vete a tus Pinares, mala mujer! ¡Vete allí á pregonar cómo te arrojé da mi casa, cómo no caben en hogares de honra, gentes de tu calaña! ¡Maldita hermosura y maldito amor! ¡Maldita la primera mirada que me robaste! ¡Vete, vete, ladrona!...

Y á empellones arrojó del mesón, otra vez viejo, otra vez ruinoso, al sol que lo animara un día con la luz de sus ojos, con la magia de su hermosura, con la música de su voz, con el encanto de su risa.

Hace ya mucho tiempo que la vida me puso en el camino de Peal. En la cuneta de la carretera, próxima al pueblo, en cuya entrada está la posada, una pobre mujer astrosa y derrengada, con la llaza enorme de un rostro impreciso, me pidió limosna y se la di.

—No pares en el mesón, no te detengas siquiera á beber agua ni la pizas para tu caballo. Todo es malo y lo dan con desagrado. El amo es un maldito avaro, que roba á los caminantes mientras los sirve. Hasta á su mujer echó por no daría de comer! No vayas, no te pares...

Se fué apagando la voz á mi espalda, rezongando siempre sus palabras de anatema. Mi é el mesón con curiosidad al pasar ante él. Un hombre joven, pero canoso y de arrugada foz, contaba por los dedos. Ni siquiera levantó á mi sus ojos. A mi lado, un peón caminero, dijo á otro:

—Mira el posadero de Peal, ¡cómo echa sus cuentas el avaro!

Refrené el paso de mi caballo y les pregunté. Ellos me contaron la historia. Yo les dije las palabras de la virja, y después de mirarse el uno al otro sólo murmuraron con respeto y cordialidad.

—Esa es Marianica la de los Pinares; la que sin cesar llora y ríe como loca. A todos dice lo mismo. Y otras veces: «Quiero que me mate. Morir de su mano. Que vaya á la cárcel. Quiero que me odie. ¿No ves que yo la quiero con toda mi alma?» ¿Le parece, señor, poca locura?

Y es, en efecto, extraña locura, y sobrado frecuentemente reslidad, la del posadero de Peal; la de los que devanan la madeja de la dicha sobrado aprisa y dejan que el ovillo que con ella formaron se separe de ellos, y corra y corra hacia un destino amargo, impulsado por el potente soplo de fatalidad.

¡Pobre Marianica la de los Pinares!

Y también, ¿por qué no? ¡Pobre del posadero de Peal!

JUAN AGUILAR CATENA

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limiñana, café exquisito, licores y helados. Los jueves y domingos grandes conciertos per el quinteto Roger-Sánchez.

Tarjetas de visita
Se hacen desde una postal en adelante el instante, en esta imprenta.

Imp. Hijos de J. García

la trasladó á la cámara de honor de su castillo, exclamando al dejarla depositada en el lecho:

—Ahora se ás exclusivamente mis.

Cuando la joven volvió en sí, Ethelwood se lo confesó todo, la razón que tuvo para tenerla atejada de la corte, el deseo del rey, la resolución que habla tomado, la visita del monarca al panteón, justificándola con la so tija que la puso.

Cambio de sentimientos

El siguiente día, hallábase Catalina en otra habitación del castillo de Dierham, hablando con su esposo.

Ethelwood la contemplaba con delicia, diciéndola:

—¿Decís, alma de mi alma, que tanto habéis extr ñado el nuevo aposento?

—No he podido dormir un sólo instante—repuso Catalina.

—Y sin embargo, vuestros ojos están brillantes y vuestra tez sonrosada, como si el sueño hubiese extendido sobre vos todas las flores de la noche.

—Es que la vigilia ofrece, á veces, vi-